

**Las elecciones de Diciembre 2001 y la mentira oficial**  
**Santiago 31-Diciembre-2001**

Terminada las elecciones de diputados y Senadores de Diciembre, la prensa ha consagrado de diferentes maneras la idea de que el pacto de la derecha ( Unión por Chile) y La Concertación (coalición gobernante) se reparten casi el 50% de la votación cada uno. El Presidente Lagos, el Gobierno y cada uno de los partidos han reafirmado esta idea que va quedando en las imágenes y las cifras que se muestran como una verdad incuestionable, pero **en esencia es mentira.**

Desde el Plebiscito del **SÍ** y el **NO** de 1989, fecha que consagró el traspaso del régimen dictatorial a los gobiernos concertacionistas, se mantiene el esquema electoral pactado muy parecido al de EEUU donde dos fuerzas se intercambian los periodos Presidenciales. Para ello construyen alianzas que recogen la mayor parte de la votación del electorado ya que aparentan una fuerte contradicción de proyectos; una de Derecha y otra Progresista. Hasta el momento la alternancia se ha dado al interior de uno de los pactos (Concertación) que aparenta tener la mitad mas uno de la población a su favor. Es así que de un 33% del pacto Unión por Chile y de un casi 50% de la Concertación en 1990, hoy en la elección que acaba de realizarse según datos entregados por el Gobierno: La Concertación tendría un 47,92% y el Pacto Unión por Chile un 44,3%. También arroja como dato que el Partido mas votado en esta ultima elección es la Unión Demócrata Independiente (UDI), sector ligado a la dictadura de Pinochet, que habría alcanzado un 26% de la votación. Ahora bien, estos son los datos oficiales que omiten la verdadera realidad de la situación política en el país. La elección tiene un resultado que la verdad oficial no quiere reconocer y que lo oculta tendenciosamente porque creen poder revertir una potencial crisis de legitimidad institucional inventando leyes que se acomoden al cuerpo original de la ley de elecciones dentro de la Constitución dictatorial que aun rige en el país. Esta ultima, como un verdadero manual de cortapalos, tiene adecuaciones a cualquier circunstancia que pueda obligarlos a realizar cambios constitucionales que favorezcan al pueblo chileno.

Para tener una visión real de los resultados aquí se muestran los datos oficiales (fuente, Ministerio del Interior).

<i>Total de inscritos para votar 8.075.446 (100%)</i>		
<i>Partido Comunista</i>	<i>318.638</i>	<i>3.9%</i>
<i>Partido Humanista</i>	<i>69.265</i>	<i>0.8%</i>
<i>Alianza por Chile</i>	<i>2.703.701</i>	<i>33.4%</i>
<i>Partido Liberal</i>	<i>3.453</i>	<i>0.04%</i>
<i>Concertación</i>	<i>2.925.800</i>	<i>36.2%</i>
<i>Independientes fuera de lista</i>	<i>86.283</i>	<i>1.0%</i>
<i>Abstenciones</i>	<i>1.083.942</i>	<i>13.4%</i>
<i>Votos nulos</i>	<i>648.232</i>	<i>8%</i>
<i>Votos blancos</i>	<i>236.132</i>	<i>2.9%</i>

Los resultados reales de las elecciones muestran un gran descontento con la realidad política, pero esta se esconde legalmente detrás de la fórmula " **votos válidamente emitidos** " que implica sacar las abstenciones, los votos nulos y blancos y con el resto hacer un nuevo 100% con lo cual los porcentajes suben hasta mostrar un respaldo ciudadano mayoritario que da legitimidad a la Institucionalidad vigente. Si a los resultados reales se le agregan los casi dos millones de ciudadanos mayores de 18 años que no se inscriben como expresión de rechazo protesta y descontento, más evidente se hace la potencial crisis de legitimidad institucional.

A los grandes abrazos y festejos en los locales de los partidos "ganadores" les sucede la apertura de fuertes disputas dentro de los bloques políticos base del modelo neoliberal. Estas se expresan por expectativas electorales insatisfechas pero sin duda alguna la base fundamental de estas disputas están en que el sistema político actual no logra generar el consenso necesario para darle estabilidad social y política al modelo y de paso satisfacer las aspiraciones partidarias dentro de las cuotas de poder como también las aspiraciones personales. La situación Argentina y sus repercusiones en nuestro país como en el Continente le agregan una mayor cuota de preocupación, pues muestra una situación que puede ocurrir y ya no existe como excusa "el marxismo internacional" sino que aparecen al desnudo las contradicciones propias del capitalismo actual. Con todo, es posible que los resultados reales generen condiciones de ciertos realineamientos en los bloques políticos que cualquiera que estos sean solo tendrán como objetivo el que todo cambie para que nada cambie. Osea la estabilidad del modelo neoliberal.

El Mercurio diario representante del actual modelo institucional llama la atención por la situación generada por el descontento en las urnas, señalando que si nace un líder de corte populista o un factor político como en Venezuela podría ser capitalizado este sector siendo un peligro para la actual Institucionalidad.

El Presidente Ricardo Lagos con la habilidad política demostrada en la reciente campaña, preparó a toda su gente para impedir que esta nueva fuerza surgiera especialmente por la izquierda, hizo alianzas con cuanto oportunista estaba esperando ser integrado al sistema, pero ni aun así lograron detener el descontento, pero sí impidieron momentáneamente el surgimiento de una alternativa de izquierda. Lograron un pacto con la dirección del Partido Comunista, que sin ser parte de la Concertación se ha convertido en el comodín externo que controla los gremios y les regala la votación que la Concertación necesita en caso de dificultades; a cambio obtienen publicidad y ser parte de lo que el sistema reconoce, mantienen el termómetro del descontento social para controlarlo de grandes estallidos que perjudiquen la imagen del actual gobierno. La dirección del Partido Comunista para justificar este pacto pretende convencer a la izquierda e incluso a su propia militancia que es para derrotar a la Derecha, cosa no clara con los últimos resultados de la elección.

Pero la realidad demuestra que existe un porcentaje de protesta de Izquierda que quiere cambios sustanciales al modelo económico y terminar de una vez por todas con la continuidad dictatorial de la Constitución de 1980. Esta se expresó a través del voto nulo y blanco (la mayoría fue rayado con consignas)

y las abstenciones que obtuvo un alto % del total de inscritos. En rigor los Políticos oficiales deberían hablar de que el sistema electoral que ellos quieren mantener no representa una gran mayoría de la población y que existe un amplio rechazo de la actual Constitución. Este alto porcentaje de ciudadanos se expresa silenciosamente hasta el momento y se considera traicionado por la Concertación después de haberse "jugado " en las calles y en las Protestas Nacionales para que finalmente la Concertación y su salida política los dejara en brazos del neoliberalismo y la exclusión.

¿Cuales son los desafíos?

Para la Izquierda revolucionaria y el MIR, seguir construyendo un camino democratizador y la fuerza capaz de hacerlo es la tarea por excelencia, para ganarse a esta mayoría silenciosa y cambiar la Constitución del 80 y con ello terminar de una vez con la DICTADURA que ya lleva 28 años. Iniciar ese camino requiere en primer lugar terminar con la atomización de las fuerzas de la izquierda revolucionaria reducidas producto de años de desarticulación y exterminio durante el periodo de Pinochet y de la Concertación. Esta izquierda aun sigue viva, actuando y pensando y debe ser la garantía para llegar a un encuentro y reorganización que nos permita cumplir con los objetivos democratizadores que son de suma urgencia.

La construcción de una fuerza de izquierda sólida en todos los aspectos tendrá que disputar no solo con las fuerzas del modelo sino que también con un mundo político cooptable y otro que hace todos los esfuerzos posibles por ser cooptable y entrar en el diseño político concertacionista que necesita de todo para disputar en dos años más las elecciones Municipales que serán el anticipo de lo que sucederá en la elección Presidencial del 2005. Esta izquierda consecuente tendrá también sobre sus hombros la tarea de recuperar la confianza que sectores del pueblo pusieron en el PC, las que se vieron frustradas por el pacto que este hizo con la Concertación vía PS, El mundo comunista vive actualmente un deterioro ideológico importante y el diseño de construir un liderazgo medianamente sólido a través de la figura de la Presidenta del PC, (en la cual se arrojaron todo los sacrificios de otros sectores políticos) ya no les permite hoy después del pacto oficial con la Concertación tener la misma representatividad de antes por lo cual les será muy difícil que vuelvan a ser creíbles.

Avanzar en la democratización de todos los espacios sociales y gremiales es uno de los objetivos principales en los que debemos avanzar en estos cuatro años que vienen, además de denunciar la corrupción y fiscalizar al interior de ellos aprovechando los restrictivos y dictatoriales métodos de participación y elección de los dirigentes. En suma la tarea que nos espera es grande pero esta madurando el momento subjetivo para realizarlo, así el objetivo de la VIDA DIGNA PARA TODOS esta más cercano, como quedo demostrado el 16 de Diciembre con esa protesta multitudinaria de rechazo y que quieren tapar con un dedo.

SOLO LA LUCHA NOS HARA LIBRE !!!  
MIR - CHILE.  
(DH)

---



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: [archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

